

LA LIGA DE CONTRIBUYENTES

de Salamanca.

ASOCIACION DE LOS CONTRIBUYENTES DE ESTA PROVINCIA
PARA LA MUTUA DEFENSA DE LOS MISMOS EN SUS RELACIONES CON EL ESTADO, Ó SEA, PAZ, JUSTICIA, BUENA ADMINISTRACION,
TRABAJO Y ECONOMIAS.

Para el ingreso en la Sociedad basta la presentacion por un sócio y dá derecho el ingreso, á que la asociacion defienda como suyas las gestiones particulares del sócio, siempre que, á juicio de la Junta Directiva, fueren justas; á tener voz y voto en las Juntas generales; á recibir el periódico órgano de LA LIGA, y que se inserte en él gratuitamente un anuncio mensual, con tal que sea compatible con el servicio general de anuncios de los demás.

La única obligacion del sócio es el pago de la cuota anual de cuarenta reales, pagados en dos mitades por semestre.

OFICINAS DE LA ASOCIACION, PLAZUELA DE LA LIBERTAD NUMERO 12.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Seccion Editorial

LA OPINION DEL PAIS

He ahí la frase que corre de boca en boca y la que parece como pegada á los labios de todos los propagandistas políticos. Todos representan, á su decir, la opinion del país; todos quieren elevar esa opinion por encima de toda otra consideracion; todos, en fin, desean que la nacion realice sus ideales y aspiraciones.

¿Cuál es la opinion del país?

¡Ah! No es la que pinta con los colores más vivos de la paleta el fanático periodista político; no está en el conocimiento de esta ó de la otra constitucion; no gravita sobre inteligencia de éste ó del otro principio de filosofía. La opinion del país es práctica, es concisa, es adecuada á sus trabajos y á sus necesidades.

Ved al obrero de la tierra encorvado sobre el surco, que arranca de su frente sudor copioso: vedlo afanoso destruyendo las malas yerbas que empobrecen la *nacencia* y dañan el fructificar de la espiga.

Ved al industrial al pié de sus artefactos, moviendo el volante ó moderando el freno.

Ved al comerciante, en fin, ordenando sus géneros, haciendo sus pedidos, regulando sus ingresos y comparándolos con los gastos y valor de los trasportes.

¿Qué desean todos esos hijos del trabajo?

No quieren revueltas, asonadas, ni desórdenes; no quieren periodos constituyentes de discusion amplia de lo divino y humano; no desean largos preámbulos ni galanos discursos, rellenos de metáforas. Todos anhelan economías, baja en los impuestos, administracion activa y entendida, caminos vecinales, pocos trámites y resoluciones acertadas y prontas.

Todos piden prosperidad para la madre de las industrias, baratura en los trasportes, lucha con el extranjero en lo que pueda luchar; pero proteccion para las industrias nacionales nacies; porque con el gigante la lucha es ruinosa y la fatiga estéril.

¿Qué produccion cereal ha de luchar con la produccion casi sin gastos de cultivo de los Estados-Unidos?

¿Qué labrador español puede realizar tal milagro?

¿Qué ganaderia del país ha de competir con las lanas de la Australia?

He ahí las doctrinas del pueblo; he ahí

su código; he ahí en lo que inspirarse debeu sus representantes.

El labrador, el industrial, el comerciante quieren paz, órden y administracion. Buscan lo práctico, lo útil, y claman á toda hora por un periodo de estudio formal y serio de los intereses materiales, lastimados á toda hora por teorías y sistemas que se desmoronan y borran como fantasmas al empuje de la razon y al calor de la realidad.

MAL ME QUIERE MI COMADRE....

El órgano en la prensa de *La Protectora de Castilla*, periódico quincenal de Valladolid, nos dedica en su editorial de 15 último, un libelo al parecer duro y de repugnante forma, pero que leído con calma y á la luz de la razon, no es más que un salibazo asqueroso, hijo del despecho y de su compañera la envidia.

Ya saben nuestros lectores que LA LIGA DE CONTRIBUYENTES DE SALAMANCA, patrocina la idea de fundar una Sociedad de Socorros Mútuos contra el pedrisco, en cuyo seno caben todos los propietarios y labradores de esta provincia, y saben tambien, que hemos avisado oportunamente para que aquellos no

— 29 —

Largas horas pasaba Francisco sobre sus libros; largas y frias noches sin sueño, empleadas en indagar y esclarecer las veladas causas de aquella terrible dolencia.

Nada lograba.

La medicina era impotente contra el insidioso mal. La muerte triunfaba.

—¡Pobre ciencia!—decía en sus arrebatos de despecho el jóven doctor. —Si no me sirve para dar vida á esa preciosa existencia, al sér que más amo, al que más debo, ¡maldita seas!—y arrojaba al suelo los numerosos bolúmenes, abiertos sobre su mesa de estudio y que había devorado con loco afán é interés vivo y creciente durante largas noches de insomnio. No había remedio y la viuda del noble Maldonado espiraba en los brazos de su protegido, que, tras pasado de dolor, besaba reverente y ahogado por el llanto, aquella frente lívida.

Francisco de Solís no quiso permanecer más tiempo en Salamanca.

Dejó su cátedra y sus enfermos y marchó á Roma. Sin apego á la vida y devorado por una inmensa melancolía, Solís fué á Trento para seguir el curso de la horrible epidemia que diez-maba la poblacion, con la esperanza de libertarse con la muerte de sus crueles sufrimientos morales.

Su ciencia, su talento y su abnegacion, le hicieron célebre en Trento y en toda Italia, y su

— 28 —

nunca podré yo pagarla tantos favores. No quisiera abusar de su caridad; pero ya que para mí ha sido una madre, con filial franqueza he de hablarla: mis aficiones me llevan al estudio de la medicina.

—Está bien. Serás médico.

No habian pasado siete años, cuando una serie no interrumpida de triunfos académicos, señalaban al jóven Solís como una de las más legítimas glorias de la escuela de Salamanca y como el único sucesor del inmortal Laguna, lumbrera de la medicina española en el siglo XV.

II

La viuda de Maldonado, después del trágico fin de su adorado hijo, cayó en una terrible prostracion.

Apenas comía y, aunque el pulso no acusaba fiebre, una estenuacion grande se manifestó bien pronto.

Hundiéronse sus ojos, perdió su cutis la frescura y el carmín, y un tinte amarillento empañó sus mejillas.

Solís no se apartaba un punto de la bondadosa señora, á quien tanto amaba y debía.

Sus observaciones concienzudas y detenidas no cesaban.

La pena del ilustre médico era inmensa.

¡QUÉ RAREZA!

Extramuros de la puerta de Santo Tomás, consagrado actualmente á asilo de enagenados, hay un edificio de gusto del renacimiento que fué colegio de niños huérfanos, fundado en 1545 por el médico del Papa Paulo III, don Francisco de Solís.

La historia, que sólo afirma lo que puede demostrar y que en su frío relato no admite la leyenda, presentó siempre como una rareza del médico Solís dos cláusulas de la carta de fundacion de tan benéfico colegio y que consistía en que los niños huérfanos y pobres acogidos pudiesen seguir todas las carreras menos la de medicina, yendo siempre por la calle con la cabeza descubierta.

En una tarde de invierno, alumbrada por

se dejen sorprender por los agentes de *La Protectora* de Valladolid, cuyo proceder no nos agrada.

Por este monstruoso pecado, el periódico *la Agricultura Castellana* nos llama reptiles venenosos y lobos ahulladores. ¡Qué dietorios, á nosotros que nunca fuimos polemistas sistemáticos ni nos apartamos jamás de nuestro noble programa! ¡Mal me quiere mi comadre, porque digo las verdades!

Nosotros no debemos ni queremos descender al terreno grosero á donde se nos cita, y en el que *bis á bis* pudiéramos decir palabras mal sonantes á nuestro antagonista, llamándole lagarto astuto ó vividora urraca y nosotros en el firme terreno en que siempre estuvimos, nos limitaremos á hacer un poco de historia sobre el proyecto que patrocinamos.

Hace catorce años existía en Salamanca una sociedad denominada *Círculo Agrícola*, que más tarde se refundió en *LA LIGA* de Salamanca. Entonces se hicieron las bases del proyecto que hoy resucita y se publicó también el proyecto de reglamento que hemos dado á conocer en nuestro folletín y que impreso se repartió entre los labradores y existe en nuestro archivo desde mucho tiempo antes que viniese al mundo *La Protectora*.

Estos proyectos vuelven hoy al terreno de la práctica en obsequio á nuestra provincia y hemos llamado la atención de los labradores para que no caigan bajo el dominio de *La Protectora*.

Vea esta, como todo cuanto hacemos es original y nuestro, y no debe nada á intereses extraños ya morales ya materiales, puesto que hasta la inspiración es propia; vea *La Protectora*, cómo puede haberse inspirado en nosotros y no al contrario como ella piensa; vea, en fin, cómo puede quizá deber su existencia al *veneno del reptil* ó á los *ahullidos del lobo*, como se ha dignado calificarnos con mengua de sí misma y honra para los injuriados que por esta razón merecerán más honor y consideraciones que el despechado injuriante.

Con iniciativa propia, no debemos á nadie ni la inspiración siquiera de nuestros actos, públicos todos ante la ley y ante la sociedad. *La Agricultura Castellana*, nos injuria tal vez como medio de conseguir bastar-

dos propósitos y despreciamos la injuria, que podíamos aprovecharla siquiera fuese para hacer ver á nuestros labradores, que al enojarse *La Protectora* viene á demostrar la fuerza de nuestro proyecto en cuanto puede perjudicarla en nuestra provincia.

Sin rabioso despecho, ni más ó menos justificada ira; con la calma de siempre y el apoyo de nuestros convecinos, seguiremos el derrotero que nos marcan nuestras inspiraciones, mal que le pese á la *Protectora de Castilla*.

Solo diremos á su periódico ya citado, que al ver sus injustificables dietorios por lo que de ella hemos dicho, nos ocurrió lo que antes ya digimos.

Mal me quiere mi comadre, porque digo las verdades.

Seccion Agrícola

LAS FRUTAS DE LA SIERRA DE FRANCIA

Yo tengo tanto cariño á la Sierra de Francia, que acaso pueda competir en esto con el más amante de sus hijos.

Los más hermosos recuerdos de mi niñez se enlazan con aquellos pintorescos valles, aquellos frondosos castañares, huertas y viñas, que la primavera desdobra en muchedumbre de colores, de aromas y de deliciosos contrastes.

Yo hacía á temporadas vida comun con los pastores y chiquillos serranos, tan intrépidos como bondadosos, y como ellos buscaba nidos y moras por los barrancos y solanas, atrapando á la moñuda alondra sobre sus huevos ó al pequeño y pintado verderon, ó dando mis puños por cárcel á los *coquitos de Dios*, insectos queridos de la infancia; por eso viven en mi memoria los deliciosos rincones de aquel territorio vestidos de flores, y aquellos peñascos entapizados de verdura y aquellas grutas naturales y fuentes y remansos cristalinos.

Por eso también recuerdo las producciones de la sierra y me aflijo de que ese hermoso país no pueda llevar á los grandes mercados su riqueza y á los centros de consumo sus frutos, siempre gustosos.

¡Qué variedad de ciruelas!

La damasquina, la claudia, la larga y amarilla, la redonda y azucarada y resinosa y la pequeña, todas se miran prendidas de las ramas en los huertos de la cuenca del río Francia, y muchas veces caídas á montones bajo los árboles como si se ignorase que los labradores de Tours

y de Ageu sacan de frutas pecres, que recojen y secan, enormísimos caudales.

Las guindas y cerezas alegran también los huertos con sus vistosos y péndulos racimos, que remedan los pintados flecos de una sayaguesa.

¡Qué jugosas y delicadas, en especial la guinda garrafal, que no cede ni á la toresana ni á la afamada de Cabrerol!

En los barrancos y umbrias crecen á maravilla y en apretados bosquetes los frutales, acariaciados por frescas brisas y arrullados por las cascadas de los ríos, que saltan en las peñas como niños inquietos y juguetones.

Yo he comido también en la sierra riquísimas peras de todas clases. La larga y azucarada, la apezada y corta, la gruesa y barriguda, la piramidal y aguanosa, que madura en Octubre, y una multitud de variedades llamadas higo fino, verdal, cermeña, moscatel y bergamota, de donguindo y mantequilla.

Muchísima abundancia hay también en almendros en las tierras arenosas y sueltas, en albrichigos y membrillos, en servas y acerolas y en aromática y fina fresa.

Si se practicase en la sierra el cultivo forzado, imposible sería predecir su riqueza.

Inglaterra explotó ese recurso de la especulación en las frutas de hueso.

En Francia no se sabe qué admirar más, si el arte de producir ó la destreza de la conservación y del embale en papel Joseph.

En todos los ramos de nuestro cultivo, por desgracia, adviértese el mismo fenómeno; falta de conocimiento y escasez de recursos industriales.

Las manzanas serranas son suavísimas y de notable gusto, sobre todo la grande amarilla y de carne tierna y la gorda y costillosa.

El manzano es acaso uno de los árboles más pintorescos de nuestra sierra por su aspecto vigoroso, sus flores y frutos.

Rusia es el mercado de las manzanas de la Seine y del Eure, que no las tienen mejores que nuestro partido de Sequeros.

¿Cuándo podrá acudir la Sierra de Francia á esas grandes corrientes mercantiles?

Yo lo deseo ardientemente; yo lo reclamaré sin cesar de los que deben y pueden hacer algo por ese privilegiado y escondido suelo.

ANTONIO GARCIA MACEIRA.

LA CEBADA TREMESINA

Esta variedad de cebada fué traída de Arabia á principios del siglo XVII.

Se principió á cultivar en Andalucía (vega de Carmona) dando ciento por uno.

Más tarde la cebada tremesina se extendió por

un sol resplandeciente, hace ya treinta años un viejecito de Salamanca me contaba la siguiente historieta, reclinado en una de las tapias del convento del Jesús.

Tal era la narración, si la memoria no me es infiel.

I

Hace cerca de cuatro siglos que vivía en Salamanca don Pedro Maldonado, noble caballero degollado en Tordesillas á consecuencia del levantamiento y guerra de las comunidades. Su madre era una santa dama, empleada constantemente en obras de caridad y de devoción, á quien amaban tiernamente los pobres y los desvalidos.

Una mañana en que la ilustre señora entraba en su palacio, vió á uno de sus criados que daba fuertes golpes á un niño como de doce años, descalzo y desgarrado.

—Dejadlo—dijo con tono imperativo la viuda de Maldonado.—¿Por qué le castigáis tan inhumanamente?

—Señora—contestó el criado,—días pasados cuando entraba en casa su Divina Magestad para el anciano Pedro, este pilluelo no se quitó la gorra, y ahora por que le reprendo me llena de injurias.

—Entrad, entrad niño—dijo la Sra. de Maldonado.

Y la devota dama vestía y calzaba á aquel mendigo, dejándolo al servicio de su casa, después de eshortarlo á la piedad y al respeto.

Francisco, que así se llamaba el chico, era además huérfano de padre y madre.

Los cristianos sentimientos de la señora y su pasión por los pobres y los desgraciados, la llevaban frecuentemente á ejecutar obras de esta índole, con las cuales atajaba á veces malas inclinaciones, logrando que el bien germinara en muchos corazones, precipitados en el pillaje, en el descreimiento y en la irreverencia.

La viuda de Maldonado pudo descubrir bien pronto en el niño Francisco un gran despejo natural, y lo mandó á la escuela, donde aventajaba muy pronto á todos sus compañeros.

Su prodijiosa memoria, su humildad y la elocuencia con que enunciaba siempre sus preceptos, hicieron que el joven Solís gozara ya á los diez y seis años de una envidiada reputación.

Su virtuosa protectora, á quien entusiasman los notables adelantos de Francisco y su celebrado talento, le dijo un día:—Francisco, debes ir pensando en elegir carrera. Eres bueno y quiero seguir protegiéndote y amparándote. ¿Qué quieres ser? ¿A qué tienes inclinación?

—Señora—dijo el joven lleno de emoción;—

fama lo llevaba, después de la muerte del profesor Laguna, á la cabecera del lecho del Papa Paulo III.

Al tornar con honda tristeza los ojos á Salamanca Solís, fundaba ese colegio—me decía el viejecito, señalándome el de los huérfanos que teníamos delante;—pero no quiso, en recuerdo del episodio á que debió su carrera, que gastaran gorra ni sombrero los niños acogidos, ni que ejerciesen la medicina, profesión que había llenado el corazón del fundador de inmensos sufrimientos y de terribles amarguras.

Ahora comprenderás—me añadía—el por qué de esas cláusulas de fundación, ante las cuales exclama siempre el vulgo: ¡qué rareza!



Extremadura alta y baja y por la mayor parte de la Mancha.

Dejó de cultivarse esta útil planta, sin que sepamos la causa, á mediados del siglo XVIII y volvió á sembrarse á principios del actual propagándose con excelentes resultados desde entonces en la provincia de Ciudad-Real.

Siémbrese en Marzo y se recolecta en Junio.

Se siembra en toda clase de tierras, pero en especial en las vegas frescales y riveras, tantas veces improductivas.

No necesita mucho barbecho y es más productiva sobre rastrojo.

Las labores que necesita son muy superficiales y el grano debe caer poco hondo.

Si no se abona bien la cebada tremesina degenera con facilidad y en esto consiste el secreto de su cultivo.

Don Antonio Mora de Miguel Turra (Ciudad-Real), sembró en 1857 9 fanegas, recogiendo 216. Una producción de 24 por 1.

Este cereal permite hacer la barbechera en el Otoño.

Se hecha la sementera cuando ya no hay hielos; es tan nutritivo el grano, que le comen toda clase de ganados, economizándose en el pienso una tercera parte respecto de las demás clases.

También sirve para el alimento del hombre, pues mezclando la harina de la cebada tremesina por mitad con la del trigo candeal, resulta un pan excelente.

De los datos que hemos podido recojer de ensayos de cultivo de la cebada tremesina en algunos puntos de España y Francia resulta el siguiente término medio.

Produce 25 hectólitros por hectárea y 2500 á 3000 kilogramos de paja.

Ni la cebada americana ni la de Australia, notable por la finura, y de la cual se han hecho ensayos en la provincia de Logroño, pueden competir en robustez y producción con la cebada tremesina.

A. G. M.

Las huertas de Valencia y Murcia, han perdido toda la cosecha de frutas y hortalizas por efecto de las grandes escarchas.

Con tal motivo se han reunido los Senadores y Diputados de aquella region, para acordar lo que deben hacer en vista de la desgracia que asola á aquellos campos.

Seccion de Comercio é Industria

Continúa la calma en los mercados nacionales y extranjeros á causa de las noticias contradictorias que circulan sobre las probabilidades de un conflicto armado.

Es indudable que interin el comercio no esté convencido de que realmente Alemania y Francia guardan una actitud pacífica; los negocios no existirán, y no habrá más contratación que para las necesidades exclusivamente perentorias.

De Valladolid se han exportado por ferrocarril en la semana última 25.500 arrobas de harina para los diversos puntos de la península.

Barcelona cuenta hoy con muy pocas existencias de trigo, por cuya causa sus precios son bastante sostenidos.

El mercado de vinos de la Nava Rey del se ha reanimado algun tanto en la última semana, en cuyo período se han contratado 4000 cántaros de vino nuevo á 16 reales.

Tengan presente nuestros lectores por lo que puede interesar al transporte de los productos agrícolas, que la compañía del ferrocarril del Norte pone en conocimiento del público que el día 15 del actual empezó á regir una nueva edición de la «tarifa especial» número 6 bis, para el transporte de «mercancías varias» en pequeña velocidad, desde Irún Hendaya, Pasajes, San Sebastian, Bilbao, Santander, Gijón, Trubia, La Coruña, Villafranca del Bierzo y Vigo á Madrid, Zaragoza, Barcelona y Tarragona á Zaragoza, Barbastro y Huesca, ó vice-versa, en sustitución de la del mismo número 6 bis, hoy vigente.

Por el ministro de Estado se ha pasado á todas las Cámaras de Comercio una importantísima real orden, excitándolas á que se sirvan contestar en el término más breve al siguiente inter-

rogatorio que formula respecto á los vinos españoles.

1^a ¿Cuáles son, á su juicio, los medios más eficaces para desarrollar la industria de fabricación de alcoholes en España?

2^a ¿A qué clase de alcoholes se debe dar la preferencia?

3^a ¿Qué formulas ó garantías podrían adoptarse, ya por los particulares, ya por la ley para impedir la adulteración y falsificación de los vinos por el empleo de alcoholes industriales?

Noticias Generales

Ayuntamiento —El lunes 16 celebró sesión ordinaria presidiendo el señor alcalde y asistiendo los concejales señores M. Benito, Blanco, Cárdenas, Moro, Romero, Benitas, Valle, Gago y Carnero.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, fueron tomados los siguientes acuerdos más importantes:

1^o Aprobar la consignación de gastos ó ingresos correspondientes al mes actual, con un sobrante en caja de 16 592'91 pesetas.

2^o Id. el plano de la calle de Veracruz 1^a y terreno que media entre la puerta de San Pablo y la del Río.

3^o Proceder á la rotulación de las calles y de las casas según se previene por la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico.

4^o Anunciar por cuarta vez la subasta de la máquina fija de la antigua casa-depósito de aguas por no haberse presentado postura alguna en las anteriores.

5^o Aprobar las subastas celebradas de enajenación de terrenos sobrantes de la vía pública hácia la cerca del convento de Santa Clara.

6^o Adquirir la pizarra necesaria para la cloaca del caño de la Isla de la Rúa y del de la plazuela de fray Luis de Leon, para que el agua sobrante de los mismos pueda ser encauzada en ella y evitar filtraciones á los predios colindantes de continuar como hasta aquí el curso que hoy llevan.

7^o Dejar sobre la mesa para examen de los señores concejales el proyecto de reglamento interior que ha formulado el señor Regidor Síndico basado en el que había escrito el concejal señor Gago.

8^o Autorizar al Ingeniero mecánico señor Esteveni y al de igual clase alemán que hoy se halla montando las máquinas en las inmediatas minas de Terrubias, para que hagan la recepción definitiva de la que el ayuntamiento ha adquirido para dotar agua al vecindario.

9^o Imprimir y repartir entre el vecindario el reglamento aprobado para el abastecimiento de agua al mismo.

10 Y últimamente, zanjar cuantos obstáculos se opongan á la construcción del nuevo matadero, á fin de proceder al levantamiento del mismo, con lo cual, además de que se proporcionará trabajo al jornalero, porque en la primavera próxima, promete ser escasísimo, el municipio obtendrá pingües ganancias por que á él han de concurrir á ser degollados cuantos cerdos hoy se sacrifican en las calles y plazuelas.

Se dice que la Junta de la Caja de Crespo-Rascon intenta distribuir entre los labradores necesitados la cantidad de setenta mil duros al módico interés del 3 por 100.

Parece que dicho acuerdo se fundará en la resolución tomada por la Junta de Colegios de esta Universidad, de hacer préstamos al interés del 4 por 100 con hipoteca, pues disponiendo la Memoria testamentaria de dicho señor Crespo-Rascon, que los préstamos se harán á los labradores á un interés algo menor que el corriente en la localidad, entiende la expresada Junta que se halla autorizada para distribuir aquellos fondos en la forma indicada.

Mucho celebráramos que tan fausta noticia se confirmase, porque además de inferir una herida mortal á la usura, se alibiarían en gran parte las dificultades que el texto de la mencionada Memoria opone para solicitar los préstamos.

Hemos visto en el comercio del Precio Fijo del señor Busaderas, el retrato al óleo de un joven de esta localidad vestido de torero.

El mucho parecido y la propiedad de algunos detalles nos llamaron la atención y averiguamos

que don Enrique Riafrecha es el autor de dicha producción pictórica.

Sin conocimientos bastantes en dicho arte, no podemos dar más detalles del citado cuadro.

La prensa periódica se ha ocupado estos últimos días de una conferencia celebrada en el Senado entre varios representantes de Castilla y el ministro de Hacienda.

Los senadores señores Moyano y Cuesta, y los diputados señores Muro, Gamazo y Nuñez de Velasco, expusieron en dicha conferencia diversas consideraciones sobre el triste estado de la agricultura, que fueron atentamente escuchadas por el Ministro; mas al tratar de ver si había algun medio de armonizar los intereses de la oposición con el proyecto de admisiones, el señor Puigerver, teniendo en cuenta los datos sobre el nuevo presupuesto, ha ofrecido rebajar en la contribución de la riqueza rústica 80 céntimos á los contribuyentes que satisfacen el 22 por 100, y 50 céntimos á los que pagan el 17'50, lo cual viene á significar para el tesoro una disminución en los ingresos de cuatro millones de pesetas.

Los castellanos no han rechazado esto, por que siempre es una bonificación, pero que no compensa los perjuicios que, en su sentir, experimenta la agricultura con el proyecto de admisiones.

Para informar sobre el proyecto de ley de admisiones temporales, ha sido elegido nuestro amigo particular el senador por esta provincia don Vicente Oliva, quien según nuestras noticias formulará voto particular, conforme en un todo con las aspiraciones de los productores castellanos.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro distinguido y respetable consocio el señor don Celedonio Miguel Gomez á quien deseamos pronto y completo alivio.

Han visitado al distinguido enfermo los doctores Llevoz, No, y Baz, y el jueves último llegó á esta capital el sabio doctor alemán señor Hausen, designado por los amigos de Madrid, que como los de Salamanca muestran extraordinario interés por la salud de don Celedonio.

El pronóstico del doctor alemán deja entrever la esperanza de conseguir el alivio del enfermo.

El dignísimo Secretario del Congreso de los diputados, nuestro estimado amigo y consocio señor don Luis Sanchez Arjona, ha tenido la bondad de remitirnos, que le agradecemos mucho, el dictámen que ha emitido la comisión referente al proyecto de ley sobre crédito agrícola, y del cual nos ocuparemos en el número próximo.

El senador por esta provincia señor Hernandez Iglesias, ha llamado la atención del señor ministro de Hacienda en la alta Cámara á fin de que se sirva corregir los abusos que parece ser se están cometiendo por esta delegación contra la Diputación y contra los municipios en lo referente á la cobranza de impuestos.

La falta de espacio nos impide ocuparnos sobre este interesante asunto, que prometemos hacerlo en el número próximo.

Es tal el abandono en que se halla la policía sanitaria en muchos pueblos de los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, que sería de la mayor conveniencia que por el señor Gobernador civil se ordenara una inspección á los indicados puntos.

Espectáculos públicos.

Esta noche y las dos siguientes se celebrarán bailes de carnaval en los teatros del Liceo, Hospital, Salon Artístico y Oriental.

Como las personas que á los mismos han de concurrir han de ser algun tanto numerosas, las aconsejamos visiten con preferencia á ninguno otro, los que tienen lugar en el Liceo y Salon Artístico, pues además de que se hallan situados en los puntos mas céntricos de la Capital, reúnen la circunstancia esencialísima de que su decoración, iluminación, fonda y demás, no deja nada que desear.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.

EMULSION ROMEO

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS

EN COMPETENCIA CON LA DE SCOTT

Más agradable, eficaz y barata

Los niños la toman con placer. Es el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao. Es de fácil digestión y tolerada por los estómagos más delicados.

Distinguidos médicos la recomiendan con absoluta preferencia en la ESCROFULA, RAQUITISMO, DEBILIDAD GENERAL, TOS, TISIS, CATARROS, AFECCIONES DE GARGANTA Y PECHO.

Numerosas certificaciones médicas garantizan la superioridad de la EMULSION ROMEO sobre todas sus similares. El que la pruebe una vez, la prefiere siempre.

Aconsejamos á las madres no dejen de dar á sus hijos enfermizos y delicados este maravilloso remedio. Es sorprendente la rapidez con que mejoran, aumenta sus fuerzas y se desarrollan prodigiosamente.

DOS PESETAS FRASCO, en todas las farmacias de España. Depósito central, farmacia del Dr. Romeo, Platería, 5, Valladolid.—DEPÓSITO en SALAMANCA, farmacia de Hijos de Villar y Pinto.

GRAN TALLER DE CONSTRUCCION Y REPARACION DE CARRUAJES

DE

VICENTE BOMATI É HIJO

CALLE DE ZAMORA

En este antiguo y acreditado Establecimiento se construyen y reparan toda clase de carruajes, uniendo á sus elegantes formas y flexibilidad en sus muelles, una gran solidez.

El gran crédito que goza y su economía en los precios le han hecho adquirir una numerosa clientela distinguiéndole el público.

Hoy tiene disponibles á la venta, Landós de tres luces, Milores, Faetones, Charavanes, Sociables y Familiares ó de camino, con precios sumamente arreglados.

SE VENDE una TARTANA montada sobre muelles, capaz para seis asientos. Darán razon en el parador de Santa Marina, Chamberí, próximo al comercio de ultramarinos de los Andaluces.

Se vende un carruaje de cuatro asientos nuevo y un carro, Plazuela Episcopal, 5.

Se veda decaza el término redondo denominado Campilduero partido de Vitigudino distrito municipal de Cerralvo. Por poder de los propietarios L. E. Sanchez.

BOLETIN DE VENTAS

DE

Bienes Nacionales

Se halla á la venta el número 6º de este Boletín, donde se anuncian ventas de varias fincas en este distrito, en el de Béjar y Alba de Tórmes.

Se admiten suscripciones al mismo en esta Imprenta. Número suelto 4 reales.

SE arrienda la labor de la dehesa de las Porciones, en el término de Boada, partido judicial de Ciudad-Rodrigo. A quien le convenga, puede entenderse con don Antonio García Maceira, Espoz y Mina, 12, principal, Salamanca.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparacion especial para obtener en breve tiempo los grados de Bachiller, de Licenciado y Doctor en las distintas Facultades universitarias aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura. Se admiten internos y externos. Prospectos enviando sellos al Director de la Academia, Pension de Cervantes, San Bernardo, 68, Madrid.

SECCION DE MERCADOS.

| PRECIOS EN REALES | Salamanca. | Alba de Tormes. | Béjar. | Ciudad-Rodrigo. | Can-talapedra. | Peñaranda. | Ledesma. | Tamames. | Vitigudino. | Medina. | Búrgos. | Valladolid |
|---|------------|-----------------|--------|-----------------|----------------|------------|----------|----------|-------------|---------|---------|------------|
| Trigo candeal, rentas, panera (nuevo) . . . | 40 | 40 | » | » | » | » | » | » | » | » | » | » |
| Id. sin peso, fanega (añejo) | 40 | » | » | » | » | » | » | » | » | » | 42 | 42 43 |
| Id. estacion, 94 libras. | » | » | » | » | 40 | » | » | » | » | 41-50 | » | » |
| Id. mercado. | » | 40 | 42 | 41 | » | 41 | 40 | 40 | » | » | 42 | 42 50 |
| Id. barbilla. | » | » | » | 39 | » | » | » | » | 38 | » | » | » |
| Id. rubion. | 37 | » | » | » | » | » | » | » | » | » | » | » |
| Guisantes. | 36 | 34 | » | » | 35 | 36 | » | » | » | » | » | » |
| Cebada. | 29 | 30 | 32 | 32 | 28 | 30 | 30 | 30 | 29 | 30-32 | 27 | 30 |
| Centeno. | 28 | 30 | 30 | 30 | 29 | 30 | 29 | 29 | 28 | 30-31 | 30 | 29 |
| Algarrobas. | 30 | 29 | » | 30 | 28 | 28 | 30 | 30 | 32 | 29-30 | » | » |
| Garbanzos. | 120-240 | 140 | » | 70-140 | 180-200 | 160-200 | 100-180 | » | 100 | 130-200 | » | » |
| Bueyes de labor, uno. | » | 1500 | » | » | » | » | 1400 | » | 1400 | » | » | » |
| Novillos de 3 años, id. | » | 1200 | » | » | » | » | 1300 | » | 1200 | » | » | » |
| Cerdos de 6 meses, id. | » | 80 | » | » | » | » | 50 | » | 50 | 100 | » | » |
| Id. de un año, id. | » | 160 | » | » | » | » | 120 | » | 90 | 160-180 | » | » |
| Carne de vaca, arroba. | 55 | 35 | » | » | » | » | 46 | » | 54 | » | » | » |
| Cerdos cebados, arroba | 52 | 48 | 50 | 48 | 47 | 48 | 47 | » | » | » | » | » |
| Aceite. cántaro. | 68 | 66 | 66 | 64 | » | 66 | 60 | » | 54 | 2-45 | » | » |
| Piel de cabrito, una. | » | » | » | » | » | » | » | » | » | 40 a | » | » |
| Carbon de encina, arroba | 3 50 | 4 | » | 2 50 | » | » | 3 50 | » | » | 4 50 | » | » |
| Patatas, id. | 4 | 3 | » | 2 50 | » | » | 4 | » | 3 | 3-4 | » | » |
| Vino, cántaro. | 30 | 20 | » | 26 | 20 | 26 | 22 | » | 2 50 | 5-6 | » | » |
| Harina de 1.ª, arroba. | 14 50 | 15 | » | 18 | 16 | » | » | » | 17 | 16-20 | 15 | 15 |